
COLLEGIO DEI DOCENTI 

Verbale N.22 del 18 Dicembre 2017 

Il giorno 18 dicembre 2017 alle ore 16.00 in aula magna si riunisce il Collegio dei Docenti (diurno e 

serale) per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Odg: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Relazione del Dirigente Scolastico;  

3. Approvazione del progetto di orientamento delle F.F.S.S. per l’orientamento;  

4. Attività svolte dalle F.F.S.S. 

Sono presenti 120 docenti su 144. Risultano assenti i docenti: Alberchina, Astorina,  Atalmi, 

Atanasio, Carlino, Castiglione, Di Prima Alfio Gaetano, Di Prima Stefano, Ferreri, Furlan, 

Gagliano, Greco, La Torre, Lipari, Longo, Milazzo, Mineo, Mirabella, Pinnisi, Riccombeni, 

Rossitto, Sapienza, Scalisi, Virciglio. 

Presiede la seduta il Dirigente scolastico prof.ssa Giuseppina Montella, verbalizza la prof.ssa Ferlito 

G.  

Il Presidente, constatato il numero legale per la validità della seduta, dichiara aperti i lavori e si 

passa alla discussione dei punti all’o.d.g: 

1.Approvazione del verbale della seduta precedente; 

Il D.S. invita i docenti ad approvare il verbale N. 21 del 13 settembre ’17, recapitato alla email 

personale di ciascun docente. Si passa alla votazione. Il Collegio approva a maggioranza, 2 astenuti. 

2. Relazione del Dirigente Scolastico 

La Preside comunica che il Collegio è stato convocato a seguito delle richieste di una parte della 

componente docenti del Consiglio d’Istituto riunitosi il 12 dicembre u.s. rappresentando le istanze 

di tutti i docenti chiedendo di discutere nel Collegio dei docenti gli aspetti didattici di tutte le 

questioni organizzative e gestionali che sono di competenza del consiglio di Istituto. 

Il dirigente dichiara di avere accolto la proposta della componente docente di democrazia 

partecipata, continua e costante anche se chiarisce che il Collegio dei docenti non prepara i lavori 

del Consiglio la cui competenza è della Giunta esecutiva. Il collegio è un organo tecnico deliberante 

che approva le procedure didattiche e individua le figure e gli organi che predispongono 

l’organizzazione didattica opera collegialmente e suddiviso in commissioni , dipartimenti, 

coordinamenti,  in situazioni non plenarie. Ci sono tematiche istituzionali quali l’orientamento che 

non vanno deliberate, ma realizzate per esempio attraverso l’individuazione delle FFSS che hanno 

un piano di lavoro ben preciso e  nel collegio del  1/9/2017 sono state proposte le tipologie di FFSS 

mentre nel collegio del 13/9/2017 sono state individuati i docenti che ne dovevano svolgere le 

funzioni. La dirigenza opera per il miglioramento dell’istituzione scolastica ed è sempre disponibile 

ad accogliere le istanze dei docenti e come richiesto, dichiara che i collegi precederanno le sedute 

del Consiglio di Istituto. 

Interviene il prof. Pavone per chiedere il motivo delle due convocazioni (18 e 21 dicembre). 

La Preside chiarisce che i collegi sono convocati in base all’art.18 c.9 del Contratto Integrativo di 

Istituto firmato con le RSU e comunque devono avere una durata adeguata affinchè le sette FFSS 



possano avere un tempo adeguato per presentare i propri piani di lavoro e idocenti possano 

intervenire adeguatamente in base all’ODG previsto. 

3. Approvazione del progetto di orientamento delle F.F.S.S. per l’orientamento;  

La prof Contrafatto e la prof Raccuia presentano il piano di lavoro al collegio e illustrano nel 

dettaglio le procedure relative alla costruzione dell’accordo di rete con le scuole secondarie di 

secondo grado e tutte le diverse e variegate attività. organizzate per orientare gli studenti. 

Il prof Reitano F.F.S.S. orientamento del serale, dopo aver ringraziato i colleghi ed il personale che 

da tre anni circa lavorano perché aumentino gli iscritti al corso IDA, elenca le difficoltà nel 

reperimento di iscrizioni perché non ci sono incontri con le scuole medie. Attraverso gli accordi di 

rete con il CPIA, con l’Agenzia giovani, con il SIUlP, con ELIS si spera di incrementare le 

iscrizioni che a seguito delle deroghe approvate dal collegio docenti a settembre non hanno termini 

di scadenza.  

Interviene il prof Longheu per segnalare l’intervento capillare sul territorio anche nei vari punti di 

aggregazione sociale al fine di informare coloro che desiderano completare gli studi e indirizzarli in 

percorsi adeguati ai livelli di partenza. 

Prende la parola la Preside per chiedere l’approvazione del piano dell’orientamento proposto dalle 

FFSS Raccuia e Contrafatto e il piano è approvato all’unanimità. 

Si passa all’approvazione del Piano delle attività della FS Reitano che viene approvato 

all’unanimità. 

4. Attività svolte dalle F.F.S.S. 

La prof.  Bellofiore  FF.SS Referente gruppo H, DSA, BES e monitoraggio dispersione 

scolastica. illustra il lavoro che finora è stato svolto per l’inclusione e l’organizzazione delle 

attività: il coordinamento con l’ASP, con i docenti di sostegno, con le famiglie, con gli educatori 

che seguono gli studenti al di fuori della scuola, con i docenti curriculari. 

L’attività di orientamento svolta l’anno scorso ha portato all’aumento del numero di iscritti H che 

ha abbassato notevolmente il numero di alunni per classe, però non avendo avuto per tempo la 

documentazione è stato difficile organizzare nei primi  giorni di scuola l’assegnazione delle ore del 

sostegno anche a causa dell’inadeguato numero di docenti in rapporto agli studenti. 

Si lavora anche per la dispersione segnalando le evasioni dell’obbligo scolastico e l’abbandono e 

continua a funzionare lo sportello di ascolto in collaborazione con il SERT rappresentato dalla 

dott.ssa  Biondo. Anche i rapporti con l’area metropolitana sono difficili perché le risorse sono 

esigue e bisogna concordare con le famiglie, le cooperative per la fornitura dei servizi agli studenti. 

Il piano Triennale dell’inclusione contiene tutti i progetti per l’inclusione dei BES, dei DSA, degli 

studenti stranieri ed è stato integrato dalla la griglia di valutazione degli studenti H. 

La prof Dicarlo FF.S.S. Referente delle prove INVALSI, responsabile dell’organizzazione delle 

prove, monitoraggi, controlli e gestione della documentazione inerente relaziona sui risultati 

ottenuti l’anno scorso, l’aumento del numero di studenti che eseguono le prove grazie anche agli 

incontri informativi con gli studenti e le simulazioni delle prove INVALSI che da gennaio verranno 

eseguite nei laboratori come previsto dalla normativa. 

Il prof Di Bella, F.F.S.S. Servizio per gli studenti: organizzazione di attività di educazione alla 

salute e di tutte le attività educative trasversali all’insegnamento, elenca le attività svolte in 

collaborazione con gli studenti: assemblee studentesche, giornate ecologiche promosse per 

sensibilizzare gli studenti al rispetto della scuola. Aggiunge che molte attività vengono organizzate 

trasversalmente con i dipartimenti disciplinari: spettacoli teatrali, cinema e gite. 

Si passa alla votazione:  

Piano di lavoro della FS della prof Bellofiore: approvato all’unanimità. 



Piano di lavorodella FS Prof Di Carlo: approvato all’unanimità. 

Piano di lavoro della FS del prof Di Bella: approvato all’unanimità. 

La relazione del piano della F.S. Gestione dell’ufficio stampa, documentazione delle attività di 

istituto, cura dell’annuario. Organizzazione e coordinamento della stesura, conservazione e 

cura dei documenti inerenti la didattica a titolo esemplificativo: PTOF, Curricoli disciplinari, 

PAI, Piano dell’ASL, Piano di formazione ed altri   prof. Colombo viene rinviata alla seduta del 

21 dicembre. 

La seduta è tolta alle ore 18.00 

 

La Segretaria                                                                                                Il Presidente 

Prof.ssa Giuseppa Ferlito                                                                        Dirigente scolastico 

                                                                                                             Prof.ssa Giuseppina Montella 


